











selalu berkomunikasi, entah itu membahas hal yang serius atau membahas hal yang *sepele*. Kurangnya komunikasi juga akan mengakibatkan timbulkan kesalahpahaman karena dengan berkomunikasi kita dapat mengetahui dan memahami pasangan kita atau lawan bicara kita.

Hal tersebut telah dibuktikan dengan seorang ibu yang melahirkan dengan *ceasar* akibat pre-eklamsi yang mengalami *baby blues* atau *postpartum blues* berusia 24 tahun yang pada usia kandungannya 7 bulan. Dia mengatakan “*komunikasi ke suami ngga ada izin, suami setuju aja pokonya yang terbaik, kendalanya juga kan jarak jauhaku dengan suami*”. Saat masa kehamilan trimester terakhir dan proses persalinan hanya orangtua yang menemani dan sering *sharing* mengenai merawat anak. Pada ibu yang melahirkan dengan *ceasar* akibat air ketuban habis yang mengalami *postpartum blues* pada usia 25 tahun. Dia mengatakan “*rasanya seperti hidup dan mati, setelah melahirkan suami sibuk dengan pekerjaannya*”. Dalam keluarga yang sibuk mengakibatkan dia tertutup dalam berkomunikasi.

Pada ibu yang berusia 21 tahun yang mengalami *postpartum blues*. Proses persalinan secara *caesar* akibat plasenta previa, “*Setelah melahirkan bentuk badan berubah*” komunikasi interpersonal terhadap suami terjalin hubungan erat. Ibu yang berusia 25 tahun yang mengalami *postpartum blues* pada kelahiran anak kedua dengan proses persalinan normal. Dia mengalami *postpartum blues* akibat dari jarak anak pertama dengan kedua yang dekat.

Pada penelitian ini, peneliti akan meneliti mengenai *postpartum blues* dalam perspektif komunikasi interpersonal pada pasangan muda atau pasangan beda usia. Selain berperan sebagai seorang istri yang harus menyelesaikan segala tugas yang









### E. Kajian Hasil Penelitian Terdahulu

Penelitian Fatimah (2009), mengenai “Hubungan Dukungan Suami dengan Kejadian *Postpartum Blues* pada Ibu Primipara di Ruang Bugenvile Rsud Tugurejo Semarang” yaitu dapat disimpulkan bahwa adanya hubungan antara dukungan suami terhadap kejadian *postpartum blues* dengan nilai kemaknaan ibu primipara. Dalam penelitian Fatimah ini, menggunakan pendekatan kuantitatif dengan metode analitik kolerasional.

Penelitian Urbayatun (2010) mengenai “dukungan sosial dan kecenderungan depresi *postpartum* pada ibu primipara di daerah gempa bantul” yaitu dapat disimpulkan bahwa dukungan sosial dapat menurunkan kecenderungan depresi *postpartum* pada ibu primipara. Jika semakin tinggi tingkat dukungan sosial, maka semakin rendah kecenderungan depresi *postpartum* pada ibu primipara dan semakin rendah tingkat dukungan sosial, maka semakin tinggi tingkat kecenderungan depresi *postpartum* pada ibu primipara. Dalam penelitian Urbayatun ini, menggunakan pendekatan kuantitatif dengan metode analisis kolerasi *product moment*.

Penelitian Herlina, Widyawati, Sedyowinarso (2009) mengenai “hubungan tingkat dukungan sosial dengan tingkat depresi pada ibu *postpartum*” yaitu dapat disimpulkan bahwa sebagian besar ibu *postpartum* tidak mengalami depresi setelah melahirkan. Sehingga tidak ada perbedaan tingkat depresi pada ibu *postpartum* berdasarkan usia, tingkat pendidikan, status obstetri dan jenis persalinan. Sebagian besar ibu *postpartum* menerima dukungan sosial dalam kategori sosial. Dalam penelitian Herlina, Widyawati, Sedyowinarso ini, menggunakan pendekatan kuantitatif dengan metode analitik kolerasional.

Penelitian Vivin Safitri (2013), mengenai “Dukungan Keluarga pada Ibu yang Mengalami Postpartum Blues” yaitu dapat disimpulkan bahwa dukungan keluarga yang diberikan dapat berupa kasih sayang, perhatian, pemberian materi, membantu dalam merawat bayi, membantu untuk memecahkan sebuah masalah. Akan tetapi dukungan keluarga juga dipengaruhi oleh usia suami, perilaku keluarga dan status sosial ekonomi keluarga. Dalam penelitian Vivin Safitri ini menggunakan pendekatan kualitatif dan jenis penelitian fenomenologi.

Berdasarkan penelitian diatas, persamaan dari penelitian yang telah ada dengan penelitian yang akan dilakukan mengenai *Postpartum Blues* dalam Perspektif Komunikasi Interpersonal, yaitu meneliti mengenai komunikasi interpersonal yang dilakukan terhadap ibu muda yang mengalami *postpartum blues*. Akan tetapi perbedaan penelitian dengan penelitian terdahulu terletak pada pendekatan yang digunakan dan subjek penelitian yang digunakan karena penelitian yang terdahulu penelitian yang dilakukan oleh Herlin, Ubayatun, dan Fatimah menggunakan pendekatan kuantitatif untuk mengukur tingkat depresi yang dialami ibu pasca melahirkan dan subyeknya ibu yang mengalami postpartum blues, sedangkan penelitian yang dilakukan oleh Vivin Safitri menggunakan pendekatan kualitatif dengan fenomenologi yang ada di masyarakat, dan subjek penelitiannya keluarga dari ibu yang mengalami *postpartum blues*.

Pada penelitian ini yang menjadi menarik dan berbeda dari penelitian sebelumnya yaitu penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan fenomenologi yang ada di masyarakat, sedangkan subyeknya keluarga dari ibu yang mengalami postpartum blues dan ibu yang mengalami postpartum blues, jika sekilas



































meningkatkan derajat kepercayaan data yang dikumpulkan. Oleh karena itu, peneliti melakukan wawancara dengan subyek maupun sumber data penelitian secara bertahap.

- b. Ketekunan pengamatan penelitian terhadap sikap dan tingkah laku ibu *postpartum blues* yang relevan dengan persoalan yang diteliti serta bentuk komunikasi yang diberikan oleh keluarga. Ketekunan pengamatan ini dilakukan untuk menemukan ciri-ciri dan unsur-unsur dalam situasi yang sangat relevan terhadap persoalan yang sedang diteliti kemudian memusatkan diri pada hal-hal tersebut secara rinci. Jika perpanjangan keikutsertaan penelitian menyediakan lingkup, maka ketekunan pengamatan menyediakan kedalaman temuan-temuan persoalan.
- c. Triangulasi data dengan melakukan perbandingan data wawancara observasi subjek dengan data yang diperoleh dari luar sumber lainnya. Sehingga keabsahan data dapat dilakukan. Proses triangulasi adalah teknik di luar data untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data itu. Menurut Patton (1994) triangulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data dengan menggunakan berbagai sumber data seperti dokumen, arsip, hasil wawancara, hasil observasi atau juga dengan mewawancarai lebih



